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Integrantes de la comunidad universitaria, estudiantes, 
profesoras y profesores investigadores, trabajadoras y 
trabajadores 
 
Apreciados Rectores de Unidad, Directores Divisionales y 
distinguidos invitados 

 

Es un placer coincidir a inicios de trimestre en una actividad presencial que nos reúne 

y anima después de tanto tiempo, para celebrar, no solo la renovación de un órgano 

personal vital, sino también la renovada perseverancia de la comunidad universitaria 

de Lerma, para construir unidos un verdadero proyecto de frontera, más allá de los 

obstáculos que la persistencia de la pandemia, las limitaciones de la  economía, y 

la segregación metropolitana con sus nichos culturales nos presentan como 

Universidad Pública para seguir contribuyendo como uno de sus protagonistas 

claves a la transformación de México de cara al Siglo XXI. 

 

El día 9 de mayo pasado la Junta Directiva de la UAM designó Rector de la Unidad 

Lerma para el período 2022 al 2026 al Doctor Gabriel Soto Castro. Es para mí un 

honor estar presente aquí en la Ciénega de Lerma en comunidad con todas y todos 

Ustedes formando parte de su ceremonia de toma de protesta. 

 

La Junta Directiva, que me toca presidir reconoce a los seis aspirantes a Rector, 

Doctores Mónica Francisca Benítez Dávila, Eva Raquel Güereca Torres, Edgar 

López Galván, Gustavo Pacheco López y Francisco Pérez Martínez quienes en 

distintas etapas del proceso, contribuyeron a sembrar futuro generando un clima 



armonioso y plural que aportó nuevas perspectivas a la comunidad, a favor de la 

integridad y robustez de la Unidad Lerma y de nuestra Universidad.  

 

Durante la auscultación entre el 6 y el 7 de mayo, escuchamos una diversidad de 

puntos de vista vertidos por profesoras y profesores investigadores, estudiantes, 

directivos y trabajadores     administrativos, que sumaron un total de 58 integrantes de 

nuestra comunidad, cada quien expuso de modo comprometido su análisis de la 

situación de la Universidad, sus inquietudes y preferencias. Posteriormente, los 

integrantes de la terna, Mónica Francisca Benítez Dávila, Edgar López Galván y 

Gabriel Soto Castro, en ese orden, proporcionaron a la Junta Directiva sus 

proyectos de gestión.  

 

Se reconoce a todos los aspirantes, a los miembros de la quinteta y a los integrantes 

de la terna, su interés en actuar desde una pluralidad de perspectivas en favor de 

la integridad y robustez de nuestra Universidad. 

 

El Doctor GABRIEL SOTO CORTES, académico de probada experiencia, se ha 

comprometido desde su origen con la Unidad Lerma y cuenta con las cualidades 

para avanzar en su consolidación, su trayectoria le hace la persona idónea para 

esta labor. Enhorabuena Doctor Soto 

 

Nuestro Rector General, el doctor José Antonio De Los Reyes Heredia, nos acaba 

de invitar a repensar la universidad, a elevar la mirada y construir un proyecto de 

futuro cimentado en cincuenta años de quehacer universitario, y en ello jugará un 

papel vital la Unidad Lerma, ya que al establecer este primer campus en el Estado 

de México, con una iniciativa de frontera, la UAM ha abrazado plenamente su 

vocación metropolitana, que incluye posibilidades de engarzamiento productivo con 

los cinturones industriales y de articulación con los procesos formativos de punta 

tanto en el nivel nacional como en el internacional; formas de planeación 

transformativa que cuentan con principios éticos y valores; una oferta cultural en 

beneficio de su comunidad y de los vecinos; un compromiso para erradicar la 

violencia contra las mujeres y hacia la comunidad toda. 

Dentro de la consolidación y ampliación de las infraestructuras ya logradas y el 

rescate de su espacio, será relevante el p a p e l  q u e  j u e g u e  l a  U A M  L e r m a  



p a r a  h a c e r  p o s i b l e  u n  p r o y e c t o  m e t r o p o l i t a n o  q u e  i n c l u y a  u n  

c i n t u r ó n  v e r d e  d e s d e  los vestigios de las Ciénegas del Río Lerma, su flora 

y fauna, entre la megalópolis y la capital del Estado de México. 

 

La nueva gestión de la UAM Lerma, nace en momentos en los cuales la situación 

mundial, nacional y regional comienza a tomar sesgos críticos para la educación, 

el empleo joven, los derechos humanos y la convivencia social misma, debido a los 

efectos del cambio climático, la pandemia, la ruptura de cadenas productivas y la 

guerra. 

 

Estos tiempos de crisis, que trastocan tiempos y espacios, hacen posible al mismo 

tiempo reinventar nuestro quehacer de cara al futuro. 

 

El compromiso de la UAM con su Unidad Lerma ha sido y continuará siendo vital 

para ampliar la planta docente y garantizar la maduración de proyectos de 

investigación, difusión y vinculación.  

 

El papel de los distintos órganos colegiados así como el de los rectores de las 

demás Unidades de la UAM, establece la posibilidad de puentes colaborativos de 

trabajo que es importante tender para contribuir al florecimiento y al despliegue del 

potencial de una comunidad universitaria joven y heterogénea, que merece aportar 

nuevas respuesta a viejas preguntas centradas en la búsqueda de equidad, 

sustentabilidad, justicia y paz, para lo cual hará falta el trabajo en común de todos 

que requiere mística para sumar voluntades y unir esfuerzos. El Dr Gabriel Soto 

está llamado a ejercer liderazgo en ello. 

 

              Gracias 

 
 
 
Doctor Pedro Moctezuma Barragán 
Presidente en turno de la Junta Directiva 

 
11 de julio de 2022



 


